Bolivia aboga en la ONU por equidad en la distribución de vacunas



Ministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Mayta,.

La Paz, 23 feb (RHC) El ministro de Relaciones Exteriores, Rogelio Mayta, abogó este martes por el acceso universal a vacunas y medicamentos contra el COVID-19, en el marco del 46° Periodo Ordinario de Sesiones del Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas.

"Ante los efectos de la pandemia por el COVID-19 planteamos que es imprescindible que todos los países del mundo accedan a las vacunas, evitando el acaparamiento y toda acción que impida que la vacuna llegue a todas personas en los países en vías de desarrollo", señaló Mayta en su intervención.

El jefe de la diplomacia boliviana sostuvo que se debe erradicar la pandemia con el acceso universal a las vacunas, medicamentos y atención adecuada en todos los pueblos del mundo.

Asimismo, indicó que otro tema importante es la recuperación de la estabilidad económica de los países, principalmente de los que se encuentran en vías de desarrollo.

En ese marco, recordó que Bolivia propuso la restructuración de la deuda externa a favor de países de desarrollo para lograr la recuperación económica, el crecimiento sostenible y transformación democrática de los organismos financieros mundiales.

"La economía debe estar al servicio de los seres humanos y no los seres humanos al servicio mezquino de la economía y los intereses de unos cuantos dueños de la riqueza", dijo.

Por otro lado, agregó que con el objetivo de lidiar contra el racismo y la discriminación se descolonizó y fundó el Estado Plurinacional que reconoce a todos los pueblos indígena, originario, campesinos del país.

"Sin embargo la experiencia del 2019 nos mostró que las posiciones racistas y discriminatorias todavía no fueron superadas y que son un riesgo real, inminente y grave", dijo en alusión a los conflictos postelectorales del año pasado.

Destacó que en la gestión 2020 se recuperó la democracia en una elección incuestionable, y desde ese momento el gobierno actual realiza acciones impulsando la investigación con un grupo de expertos para pedir rendición de cuentas por los abusos cometidos durante el golpe de Estado perpetrado por Jeanine Áñez.

Concluyó, ratificando el compromiso de Bolivia para concretar los derechos para el vivir bien, derechos de la Madre Tierra y derechos al agua potable y saneamiento.

El canciller Rogelio Mayta sostuvo este martes que la legitimidad del Gobierno del presidente Luis Arce hizo posible la adquisición de vacunas para la lucha contra el COVID-19 en coordinación con Rusia y China.

"Todas estas acciones difícilmente podrían haberse realizado a un Gobierno diferente al del presidente Arce", dijo en entrevista con el canal estatal Bolivia Tv.

Las declaraciones se dan en un contexto en el que Bolivia se alista a recibir un cargamento de 500.000 vacunas Sinopharm de China, gestionadas por el Gobierno nacional para la vacunación masiva contra el virus.

La negociación entre ambos países comenzó el 28 de enero. Después, se hicieron las gestiones necesarias y se logró confirmar la adquisición de 400 mil vacunas con carácter de urgencia y 100 mil de donación. Luego de las coordinaciones, los gobiernos de Bolivia y China suscribieron el 11 de febrero el acuerdo para la adquisición del cargamento.

"Esa apertura de parte de gobiernos amigos fue fundamentalmente por la legitimidad que tiene este Gobierno al recuperar la democracia con más del 50% de preferencia electoral", indicó Mayta.

Arce juró a la Presidencia después de recibir un apoyo mayoritario en las urnas. El Movimiento Al Socialismo (MAS) logró el 55,11% de los votos válidos en las elecciones presidenciales del domingo 18 de octubre, según los datos oficiales del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Las vacunas chinas se suman a las 20.000 rusas Sputnik V recibidas por Bolivia el 28 de enero. Aquella jornada, el país se convirtió en el segundo en la región en recibir las dosis después de Argentina. El 2 de febrero, el Ministerio de Salud y Deportes completó el envío a los nueve departamentos para el personal de salud que atiende en primera línea.

"No hay que olvidar que parte de las gestiones que se realizaron, de carácter muy importante, fueron efectuadas por el mismo presidente Arce, cuando mantuvo conversación telefónica con el presidente de la Federación Rusa, Vladimir Putin, o, en el caso del mandatario de la República Popular de China, el presidente Xi Jinping", aseveró el Canciller.

Según datos oficiales del Ministerio de Relaciones Exteriores, la provisión de las vacunas Sputnik V fue negociada y acordada directamente con el Fondo Ruso de Inversión sin intermediarios, luego de un arduo trabajo de relacionamiento en todos los niveles en base a los lazos entre Estados. Eso permitió que Bolivia sea priorizada entre más de 50 países que solicitaron la vacuna.

Fuente: Agencia Boliviana de Información

https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/248641-bolivia-aboga-en-la-onu-por-equidad-en-la-distribucion-de-vacunas



Radio Habana Cuba